



いじめについて考える：「いじめ予防教室」

13日(木)、利府中学校体育館を会場に、「いじめ予防教室」を行いました。これは、宮城県で実施している「スクールロイヤー活用事業」を利用した企画です。今回は、弁護士法人A. I. ステップに所属している内藤梓弁護士を講師にお招きして、行いました。この模様はミヤギテレビの夕方のニュース番組「ミヤギnews every」においても放映されました。ご覧いただいたご家庭も多いのではないかと思います。



↑ミヤギテレビの映像より

約50分間の話の中では、生徒たちに問いかける場面などもあり、真剣に話を聞く姿が見られました。また、翌日に行った事後アンケートの結果では、以下のような結果が得られました。「いじめ」の定義や「絶対にしてはいけない」ということを概ね理解できたと考えます。一方で、「ウ」の質問への回答を見ると、今後いじめについてさらに考えを深めていく必要性を感じました。

	質問内容	1	2	3	4	無回答
ア	「いじめ」とは、どんなことか分かった。	349	41	2	2	4
イ	「いじめ」は、絶対にしてはいけないと思った。	361	29	2	2	4
ウ	「いじめ」は、解決することができると思った。	145	172	59	17	5
エ	「いじめ」をしないために自分にできることがあると思った。	285	98	7	4	4
オ	「いじめ」を自分のこととして考えなければならないと思った。	299	81	6	7	5
カ	人には、よいところと、そうでないところがあることが分かって友達と接して(受け入れて)いこうと思った。	287	54	2	4	51
キ	自分の思いや考えを、友達や周りの大人に伝えることが大事であることが分かった。	269	69	4	4	52

※1：そう思った 2：どちらかといえばそう思った 3：どちらかといえばそう思わなかった 4：そう思わなかった
【いじめ予防教室の様子から】



裏面には、「今回のいじめ予防教室を受けて、心に残ったことなど感想を書いてください」という質問の回答のごく一部ですが紹介しています。多くの生徒がいじめについて、しっかりと考えようとしていることが感じられました。内藤弁護士のお話の中でも「自分は無関係と思っていた人が声を上げてくれるかどうかが大事」という部分がありました。今後も、学校全体で、いじめのない一人一人が安心して過ごせる学校づくりを進めていきたいと思います。

- ・いじめられている人がいたら、自分は関係ないと見て見ぬふりをしないで、周りの大人に相談したりしようと思いました。
- ・軽い気持ちでやっても相手を死に追い詰める可能性があるから、絶対にいじめはしてはいけない。
- ・インターネットを通していじめが起こるということがわかった。自分もゲームをするから気を付けたい。
- ・いじめにあった人の中には精神的苦痛で自死してしまう人がいることに驚きました。
- ・毎年、何百人もの人が「いじめ」が原因で命を自ら絶っていることに衝撃を受けました。
- ・人にはよいところ、よくないところがあるのを受け入れようとも思ったし、自分のことも受け入れてほしいと考えました。
- ・いじめは何か理由があるならやっつけていいというものではなく、絶対やっつけていけないという気持ちを強く感じた。
- ・相手のよいところは尊重して、そうでないところはお互いに補って生活することが大事何度とも思いました。
- ・相手のことを考えて行動したり、話したりしようと思いました。
- ・人の心を傷つけると傷は治せない、そのことを紙で表現していただいた時、すごく心に残りました。
- ・弁護士の方が話してくださっていたので、すごく説得力があり、わかりやすかったです。



【番組内インタビューの様子】

再確認をお願いします～横断歩道・スーパー開店～

今年度、利府中学校では、幸いなことに大きな交通事故の連絡は入っておりません。ご家庭でのお声がけありがとうございます。ところが、最近気になる情報がありましたので、今回お知らせいたします。

右の略地図に黒い実線で示したのが、3月に開通した道路になります。利府小学校東側からまっすぐにリフノス方面に抜けることができる道です。その分岐点となる○を付けた部分には、現在横断歩道は設置されておりません。地域の方から、「横断歩道のない部分を中学生が、横断しており危険である」との話が出ているそうです。各学級でも指導をしているところですが、この方面から登校してくるご家庭では、横断歩道を渡る道を選んで登校するよう今一度お声がけをお願いいたします。



↑ 利府中学校周辺略地図

もう一点は、かねてより開店に向けて準備中であったスーパーマーケットとドラッグストアが、いよいよ6月20日(木)開店することです。リフノスに加えて、今回商業施設が開店することで、さらに周辺道路の交通量の増加が予想されます。特に、生徒たちの下校時間は、買い物客が多くなる時間帯とも重なることが予想されます。

学校においても指導はしていきますが、ご家庭でもお声がけをお願いいたします。また、登下校時に自家用車で送迎されているご家庭につきましても、周辺の道路状況が変化することが予想されますので、お気を付けください。

〔利府町立利府中学校〕
〒981-0103 宮城郡利府町森郷字古戸6
TEL：022-356-2116
FAX：022-356-9976
E-Mail：rifu-jh@rifu.ed.jp
<http://www.rifu.ed.jp/rifu-jh/>

*「利府中だより」は学校のホームページにも掲載します。

利府中HP 校木:すずかけ

